

International Affairs

Nº 01 - MARZO 2022

AUDITORÍA

Proyecto de reforma de la normativa de auditoría

Finalizado el plazo de presentación de comentarios a la [consulta sobre mejora de la información corporativa, auditoría y supervisión](#). La Comisión Europea ha recibido 219 respuestas, en su mayoría de organizaciones empresariales y empresas. Se espera que a finales de año la Comisión publique propuestas que consideren las respuestas a esta consulta. Puedes encontrar la respuesta de Accountany Europe en el siguiente [enlace](#).

Novedades sobre las Propuestas Normativas de la Comisión sobre mejora de la resiliencia a los ciberataques. Propuesta de directiva COM (2020) 596 ([enlace](#)) y propuesta de reglamento (COM (2020) 595) ([enlace](#)). DORA

No hay novedades significativas en este dossier. Se ha tenido acceso a un [documento](#) que resume las posiciones de Parlamento y Consejo con relación a la propuesta de directiva en las que se aprecian las posiciones que, con relación al ámbito de aplicación o no a los auditores, difieren significativamente.

Paquete de medidas sobre Unión bancaria

Sigue abierta la posibilidad de remitir [comentarios a la Comisión Europea](#) sobre este paquete de medidas que incluye la creación, bajo el paraguas de ESMA (Autoridad Europea de Mercados y Valores), de una plataforma que reúna toda la información sobre actividades y productos que las entidades están obligadas a presentar. Incluye la propuesta de que, a partir de 2026, sea accesible información sobre el registro de auditores, las sanciones impuestas por las autoridades competentes y los informes de transparencia de las firmas de auditoría. El dossier se ha trasladado a la Comisión de Asuntos Económicos ECON y al Consejo cuyo grupo de trabajo de servicios financieros y unión bancaria llevará a cabo los trabajos de análisis.

Auditoría de entidades menos complejas ([enlace](#))

Finalizado el plazo de presentación de comentarios a la propuesta de IAASB de norma, se abre el periodo de análisis de IAASB de las respuestas recibidas que incluyen, entre otras, la del [Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España](#), [IOSCO](#); [CEAOB](#) e [IFIAR](#).

Novedades en otros países

Portugal

Cambios en la supervisión de entidades de interés público (cambia la definición para concentrarse en las de alto riesgo) así como cuestiones relativas al registro de auditores y sanciones ([enlace a una noticia](#)) ([enlace a CMVM](#)).

Países Bajos

- Agenda AFM 2022: Ampliación de la supervisión de las firmas de auditoría ([enlace](#))
- Informar sobre el fraude en el informe de auditoría integral en los fondos cotizados ([enlace](#))

Otros documentos de interés

- IESBA Parte 2 Ética en un entorno digital ([enlace](#))
- IESBA Q&A sobre las disposiciones relacionadas con honorarios ([enlace](#))
- Aprobada en diciembre la NIA 600 (Revisada) ([enlace](#)). Se espera la próxima aprobación por el PIOB.

- IFAC Modificaciones de concordancia a normas no NIA por las normas de calidad ([enlace](#))

INFORMACIÓN CORPORATIVA

Novedades en la tramitación de la [Propuesta de Directiva sobre divulgación de información en materia de sostenibilidad COM \(2021\)189](#)

Sigue la tramitación de este dossier en la comisión de asuntos jurídicos del Parlamento Europeo en la que se están discutiendo las enmiendas transaccionales. En cuanto al Consejo, ya se ha alcanzado una posición que será la base para la negociación durante los trílogos. En la propuesta del Consejo destaca la separación entre auditores que quieren prestar este tipo de servicios y aquellos que únicamente quieren llevar a cabo auditoría financiera. En cuanto al Parlamento las discusiones son más detalladas, se han presentado más de 600 enmiendas al texto que incluyen medidas muy opuestas a la propuesta de la Comisión. Ante estas discusiones Accountancy Europe ha creado un foro de trabajo de miembros para coordinar las acciones de la profesión.

Publicados documentos para la aplicación correcta de los reglamentos delegados de taxonomía. Se trata del anunciado material de aplicación en respuesta a las consultas planteadas por diversas organizaciones. Incluye:

[Frequently asked questions](#) Updated January 2022

[Draft Commission notice](#) on the interpretation of certain legal provisions of the Taxonomy Regulation Article 8 Disclosures Delegated Act on the reporting of eligible economic activities and assets (parte 2)

En este ámbito también se ha publicado:

[Propuesta de Reglamento Delegado](#) complementario al RD sobre clima relativo a la energía nuclear y el gas.

Primeros borradores de trabajo de **EFRAG** de normas de información en materia de sostenibilidad. El ICJCE ha incorporado a Marc Miralles en el grupo de expertos que analizará en AcE estas propuestas. [Aquí](#) encontrarás información sobre este proyecto.

OTROS TEMAS

Propuesta sobre diligencia debida empresarial sostenible

La Comisión (DG Justicia y consumidores) ha publicado, finalmente, su propuesta de directiva para abordar el tema de la lucha por el cambio climático y el respeto a los derechos humanos en la propia entidad, sus subsidiarias y la cadena de suministro, así como la responsabilidad por su incumplimiento. La [propuesta](#) incluye obligaciones para grandes empresas de más de 500 trabajadores y 150 millones de euros de facturación o de más de 250 trabajadores y una facturación superior a 40 millones de euros generados en unos sectores específicos (textil, agricultura y extracción de minerales en un amplio sentido). También se propone que se aplique a entidades de terceros países. No es aplicable a PYME, pero se estima que se verán afectadas por las necesidades de sus clientes y proveedores, por lo que la propuesta incluye obligaciones de ayudar a las PYME en el proceso de adecuar sus prácticas a los requerimientos de la directiva. La información que debe aportar la entidad sujeta debe ser verificada por un verificador independiente.

AcE da la bienvenida a esta propuesta, aunque en su [evaluación preliminar](#) considera que precisa de varias mejoras y aclaraciones, en especial, con relación a las diversas propuestas en curso en las que se requiere la participación de un verificador externo independiente (propuestas de directivas sobre divulgación de información en materia de sostenibilidad y bonos verdes).

También ha publicado un documento [Supply Chain Sustainability Assessment](#) en colaboración con EGIAN que proporciona ejemplos de prácticas relacionadas con el aseguramiento de cadenas de suministro de firmas profesionales de reducida dimensión.

Otros documentos de interés

- **Adopción por la Comisión de una propuesta normativa sobre un tipo mínimo impositivo para los grandes grupos multinacionales** ([enlace](#))
- **Adopción por la comisión de normativa sobre la utilización de empresas pantalla para la elusión fiscal** ([enlace](#))
- **EBA introduce una base de datos central** para la lucha contra el blanqueo de capitales ([enlace](#))

Boletín mensual digital elaborada por el Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España

www.icjce.es

 [Solicitar baja](#)

Este mensaje de correo electrónico y sus documentos adjuntos están dirigidos EXCLUSIVAMENTE a los destinatarios especificados. La información contenida puede ser CONFIDENCIAL y/o estar LEGALMENTE PROTEGIDA y no necesariamente refleja la opinión del ICJCE. Si usted recibe este mensaje por ERROR, por favor comuníquese inmediatamente al remitente y ELIMÍNELO, ya que usted NO ESTÁ AUTORIZADO al uso, revelación, distribución, impresión o copia de toda o alguna parte de la información contenida. Gracias.